
   

CRECE CENTRAL 
Conselho de Representantes dos Conselhos de Escola 

Correio eletrônico: crececentral@gmail.com 
 

 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CRECE CENTRAL DO MÊS DE ABRIL/22 

Aos nove dias do mês de abril do ano de 2022, os Conselheiros do CRECE Central e convidados reuniram-se às 

quatorze horas, por meio da plataforma Teams, para realizar a 11ª reunião ordinária do mandato 2021/2022 para 

tratar dos seguintes assuntos: 1) Informes da Executiva; 2) Divulgação da avaliação do CRECE realizada pelos 

Conselheiros; 3) Informes dos CRECEs Regionais e, 4) Informes Gerais. A reunião foi coordenada pelas 

professoras Marcia Fonseca e Flordelice Magna. Antes de entrar nos assunto da pauta do dia foi realizada a 

leitura e aprovação da ata da reunião de março, pela Sra. Melissa, com sugestão de correção da professora 

Flordelice e o Sr. Rogerio de COCEU. Na sequência a professora Márcia Fonseca passou para o primeiro item 

da pauta informando que houve a reunião com SME no dia 30/03/22 com a participação da Secretaria 

Executiva, Malde Vilas Boas. Nesta reunião foram tratados de assuntos referentes aos problemas no aplicativo 

utilizado para a aquisição de material escolar e uniforme e a Sra. Malde informou que estão sendo feitos 

estudos para organizar mutirões nas regiões para auxiliar as famílias com estes aplicativos; também foi 

conversado sobre as salas digitais e a morosidade para a instalação dos equipamento e a Sra. Malde informou 

que a expectativa é de que até agosto todas as escolas estejam com os equipamentos instalado; também 

tratamos sobre a falta de estagiários do Programa Aprender Sem Limites e AVEs nas unidades educacionais, 

sendo que neste assunto, a professora Simone de COPED/ SME nos informou que a Secretaria se reuniu com 

representantes do CIEE, que fazem a contratação dos estagiários e ficou acordado que o CIEE priorizará a 

contratação de estagiários para esse programa e a acomodação dom estagiário será feita pelas DREs; também 

tratamos nesta reunião sobre a falta de vagas para estudantes do 1º ano, ocorrida no inicio do ano letivo, assim 

como a falta de professores e vigias/ segurança nas escolas, reafirmando nosso posicionamento sobre essas 

questões, como a ampliação da rede física de EMEIs e EMEFs e a necessidade de se completar os módulos de 

CJs nas escolas, sobretudo da região da Capela do Socorro e Campo Limpo, além de que SME deve planejar a 

contratação de vigias para e as escolas novas, que são inauguradas sem qualquer mecanismo de segurança. 

Dando sequência aos informes, o professor Edivaldo Nascimento informou sobre a pesquisa do CRECE Central 

sobre as Salas Digitais e Estagiários CEFAI/ AVE, em que 373 escolas responderam o formulário Google, 

sendo 40 do Campo Limpo; 40 de São Miguel; 39 do Ipiranga, 37 de Pirituba, 35 de São Mateus, 33 de 

Jaçanã/Tremembé; 30 da Penha; 29 de Itaquera; 22 de Santo Amaro; 21 da Capela do Socorro; 18 do Butantã; 

15 de Guaianases; 14 de Freguesia/ Brasilândia. Quanto aos equipamentos das salas digitais: 04 (1,1%)  

unidades informaram que não receberam os equipamentos; 08 (2,1%)  unidades informaram que tiveram furto 

dos equipamentos (todos ou alguns deles); 53 unidades (14,2%) disseram que não tiveram informações sobre a 

instalação (cronograma); 49 unidades (13,2) disseram que os equipamentos que foram entregues não serão 

suficientes para todas as salas de aula. Quanto à rede de apoio à inclusão: Em relação à quantidade de 

estudantes com deficiência nas unidades, 113 unidades (30,3%) disseram ter ente 5 e 10 estudantes; 75 

unidades (20,1%) de 10 a 15; 56 unidades (15%) de 15 a 20; 47 unidades (12,6%) de 20 a 25; 29 unidades 

(7,8%) de 30 a 40; 27 unidades (7,2%) mais de 40 estudantes; 26 unidades (7%) de 25 a 30. Em relação aos 

estagiários do Programa Aprender Sem Limites, 187 unidades (50,1%) disseram que não receberam estagiários 

do CEFAI; 364 unidades (97,6%) disseram que a quantidade de estagiários é insuficiente; 70 unidades (18,8) 

disseram que não há Auxiliar de Vida Escolar na unidade; 367 unidades (71,6%) disseram que a quantidade de 

AVEs não é suficiente para a demanda. Na sequência da pauta, a professora Márcia Fonseca apresentou os 

dados sobre a avaliação do CRECE encaminhada pelos Conselheiros do mandato de ,maio de 2021 a abril de 

2022 e de acordo com as respostas do formulário, tivemos a seguinte participação nessa avaliação: 41,7% são 

docentes; 25% representante da DRE; 16,7% Gestão e 16,7% familiares. Quanto à participação nas reuniões: 

75% participaram de todas as reuniões; 8,3% de 8 a 9 reuniões; 8,3% de 5 a 7 reuniões e 8,3% participou de 

menos da metade das reuniões. Quanto á participação em algum curso com o tema Gestão Democrática no ano 

de 2021,  58,3%  disseram que participaram, sendo que: 33,3% fizeram curso pelo IPF; 44,4% fizeram por DRE 

ou SME; 11,1% pela Escola do Parlamento e 11,1% por outra instituição. Em relação aos documentos 

elaborados pelo CRECE Central, 58,3% disseram que as escolas receberam esses documentos e os divulgaram; 

25% disseram que as escolas receberam, mas não sabe informar se divulgaram; 8,3% disseram que não sabe se 

a escola recebeu; 8,3 % disseram que sabe informar se recebeu ou não. Quanto aos assuntos tratados no 
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CRECE, se contribuíram para a atuação no CRECE Regional e/ou Conselho de Escola, 91,7% disseram que 

sim, tanto no CRECE Regional quanto no Conselho de Escola; 8,3% disseram que sim, principalmente no 

Conselho de Escola. Sobre o horário, duração e dia de realização da reunião, 58,3% disseram que foram a 

contento (dia, horário e duração); 15,4 disseram que poderia ser revisto tanto o horário, dia da semana e a 

duração das reuniões; 13,3% disseram que poderia rever o horário da reunião e 8,3% disseram que poderia 

rever o dia da reunião. Na sequência, a professora Márcia Fonseca passou para os Informes dos CRECEs 

Regionais. No CRECE Santo Amaro: os representantes trazem a preocupação com as salas multietárias; No 

CRECE Capela do Socorro a composição do CRECE para 2022 com poucas escolas que  responderam ao 

solicitado e a Executiva solicitou ao Gabinete da DRE para cobrar das escolas essa eleição. CRECE Itaquera: o 

CRECE já foi constituído e agora estão no processo de eleição da Comissão Executiva. Finalizando a pauta, 

passou-se para os Informes Gerais: Audiência pública sobre o orçamento da educação teve a participação da 

Melissa pelo CRECE e Márcia pelo CAE. A Sra. Melissa levou as questões tratadas aqui sobre os aplicativos 

para aquisição do material e uniforme escolar, além de outras como as salas digitais e rede de apoio e Márcia 

falou sobre alimentação saudável. A professora Flordelice propõe que seja discutido no CRECE sobre a 

violência nas escolas, uma vez que depois dos 2 anos de afastamento, neste retorno está havendo muitos 

problemas de violências nas escolas como crianças que se automutilam (crianças do 1º ano), além de agressões 

entre crianças.  

A professora Márcia informou que a CONAE será realizada neste ano e a UNCME/SP está organizando as 

Conferências regionais e estadual.  A CONEPE – a Conferência Nacional será realizada em julho (13,14 e 15) e 

a professora Maria Vilany será delegada e irá participar. O Sr. Rogério informou que SME e COCEU estão 

trabalhando muito para enfrentar os problemas em decorrência da pandemia. Estão atuando desde o inicio do 

ano com a constituição dos Grêmios e das Comissões de Mediação de Conflitos, com apoio do NAAPA. 

Também estão com parceria com os Centros de Defesa dos Direitos Humanos. SME está em discussão com o 

CRECE Central e CRECEs Regionais a organização de um evento com as famílias e o objetivo é proteger e 

garantir os direitos das crianças e dos adolescentes. Nada mais havendo a tratar, a Conselheira Flordelice 

Magna encerrou a reunião e a tas foi lavrada por mim, Edivaldo dos Santos Nascimento. Segue abaixo a relação 

dos participantes. São Paulo, 09 de abril de 2022.  

 

 

REUNIÃO CRECE CENTRAL - ABRIL DE 2022 – RELATÓRIO DE PRESENÇA (EXTRAÍDO DA PLATAFORMA TEAMS) 

1. Resumo 
   Participantes Atendidos 13 

  Hora de início 09/04/2022 13:55 
  Hora de término 09/04/2022 16:03 
  Duração da reunião 2h 8m 14s 
  Tempo médio de participação 1h 42m 24s 
  

    2. Participantes 
   Nome Primeiro ingresso Última saída Duração da reunião 

Adelaide Custodio Conceição 09/04/2022 14:15 09/04/2022 16:03 1h 48m 22s 

Adelaide Custodio Conceição 09/04/2022 14:15 09/04/2022 16:03 1h 48m 22s 

anaakasawa 09/04/2022 14:01 09/04/2022 16:01 1h 59m 51s 

anaakasawa 09/04/2022 14:01 09/04/2022 16:01 1h 59m 51s 

BEATRIZ VALIM GOMES DA SILVA 09/04/2022 14:03 09/04/2022 16:01 1h 58m 30s 

BEATRIZ VALIM GOMES DA SILVA 09/04/2022 14:03 09/04/2022 16:01 1h 58m 30s 

Carla 09/04/2022 14:17 09/04/2022 16:01 1h 44m 42s 

Carla 09/04/2022 14:17 09/04/2022 16:01 1h 44m 42s 

Carlos Relva 09/04/2022 14:22 09/04/2022 16:01 1h 39m 11s 

Carlos Relva 09/04/2022 14:22 09/04/2022 16:01 1h 39m 11s 

Edivaldo Dos Santos Nascimento 09/04/2022 14:01 09/04/2022 15:59 1h 58m 33s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 09/04/2022 14:44 09/04/2022 15:09 24m 12s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 09/04/2022 14:08 09/04/2022 14:33 25m 39s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 09/04/2022 14:42 09/04/2022 14:44 2m 17s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 09/04/2022 15:09 09/04/2022 16:01 52m 37s 



FLORDELICE MAGNA FERREIRA 09/04/2022 14:44 09/04/2022 15:09 24m 12s 

MARCIA FONSECA SIMOES 09/04/2022 13:55 09/04/2022 16:01 2h 6m 23s 

MARCIA FONSECA SIMOES 09/04/2022 13:55 09/04/2022 16:01 2h 6m 23s 

Maria Vilany Rodrigues Da Silva 09/04/2022 14:06 09/04/2022 16:01 1h 54m 30s 

Maria Vilany Rodrigues Da Silva 09/04/2022 14:06 09/04/2022 16:01 1h 54m 30s 

Mell (Convidado) 09/04/2022 13:55 09/04/2022 15:19 1h 23m 51s 

Mell (Convidado) 09/04/2022 13:55 09/04/2022 15:19 1h 23m 51s 

OZIEL LAURINDO DA SILVA 09/04/2022 14:04 09/04/2022 16:01 1h 57m 21s 

OZIEL LAURINDO DA SILVA 09/04/2022 14:04 09/04/2022 16:01 1h 57m 21s 

ROGERIO GONCALVES DA SILVA 09/04/2022 14:06 09/04/2022 16:01 1h 55m 13s 

ROGERIO GONCALVES DA SILVA 09/04/2022 14:06 09/04/2022 16:01 1h 55m 13s 

 

 

 

 

 
 


